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福建社聯春茗500人赴會
林鄭月娥林武胡建中曾鈺成許曉暉主禮 吳良好致辭

香港文匯報訊（記者 沈清麗）共襄善業，喜迎新歲。
保良局主席朱李月華於大年初八率領董事會成員及管理層
舉行丙申年新春團拜，並向長者及兒童送上祝福，祝願保
良局夥伴如群體而居、活潑靈敏的猴子一樣，凝聚各方力
量，繼往開來拓展善業。保良局副主席郭羅桂珍，總理李
何芷韻、譚毓楨、鄧宣宏雁出席團拜。

朱李月華致新春賀辭
新春團拜秉承保良局多年傳統，於保良局總部中座大
樓關帝廳舉行，相約傳媒友好同賀新春。保良局主席朱
李月華率領一眾董事會成員及管理層，按照傳統參拜關
帝像及進行切金豬儀式，祈願保良局善業繼續穩步發

展。
朱李月華致新春賀辭，祝願大家猴年矯若靈猴，身體
健康。她表示，猴是群體而居，象徵活潑靈敏。保良局
凝聚各方資源，透過強大網絡及專業團隊，一直積極回
應社會所需。過去一年，保良局開展多個重要的服務項
目，例如全港最大青年宿舍、總部東翼重建計劃等。
踏入新一年，朱李月華指，保良局會繼續拓展更多落

地、用心的服務，延續「以愛承傳，造福社群」的理
念。她透露為配合香港創科局成立及發展，其個人捐資
2,000萬元，以其父親命名成立「李樹福創意科技教育發
展基金」，將與本港中小學校合作，支持香港學生在創
意科技方面的發展，而保良局旗下的屬校將參與其中，
冀為香港培養青年創科人才出力。
儀式後，保良局朱李月華幼稚園暨幼兒園的學童扮成

活潑可愛的小猴子，即場呈獻「金猴鼓樂賀新春」，以
精彩花鼓舞蹈向大家拜年，氣氛喜慶熱鬧。■■保良局董事會舉行丙申年新春團拜保良局董事會舉行丙申年新春團拜。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

林鄭月娥致辭時表示，去年閩港合作踏入新台階，
她率領特區政府代表團訪問福州，雙方建立閩港

合作會議，簽訂金融和經貿合作協議，今年她與福建省
副省長鄭曉松商議安排上半年在香港舉辦第二次閩港合
作會議，希望在其他範疇尋找可合作空間。

閩鄉親給予政府很大支持
她指，國家「一帶一路」及福建自貿區帶來重大商

機，香港專業人才進入福建協助當地企業「走出去」，
未來潛力非常大。香港福建同鄉有過百萬，過去在政
改、公益等方面給予特區政府很大的支持，包括將於今
年4月舉辦大型活動介紹福建美食文化，響應政府「欣賞
香港」活動，她期望大家將來繼續支持閩港合作。
吳良好致辭，首先感謝231個鄉會的鄉親們在過去一

年為會務發展作出的無私奉獻和不懈努力，又向鄉親們
致以新春祝福和崇高敬意。展望新一年，站在新的征程
上，鄉親們繼續為香港的穩定繁榮，為國家「一帶一
路」偉大戰略的實施再立新功。呼籲全體同仁上下一心
共同努力，把會務工作推上新台階，為國家、為香港、
為家鄉作出更大貢獻。
吳良好指，未來希望進一步開展青年工作及用好六個分

會和樂群慈善基金會的平台，聯繫團結更多鄉親朋友，做
好地區工作。「2月28日新界東補選，9月立法會選舉，
我們將發動和組織鄉親一如既往全力以赴支持愛國愛港候
選人參選，將禍港政黨政團踢出立法會。」

李文楊茂吳仰偉何靖等出席
酒會嘉賓雲集，主要嘉賓包括中聯辦社聯部部長李文、

社工部部長楊茂、港島工作部部長吳仰偉、九龍工作部部
長何靖、新界工作部部長劉林，民建聯主席李慧琼，工聯
會理事長吳秋北，自由黨榮譽主席劉健儀、副主席邵家
輝，中西區區議會主席葉永成，華閩集團董事長陳揚標、
總經理丁炳華等。賓主分別持揮春向大家送上新春祝福，
並喜切金豬和祝酒，祝願香港和祖國明天會更好。
福建社團聯會榮譽顧問楊孫西、洪祖杭、林樹哲，榮
譽主席李群華、林廣兆，永遠名譽會長施子清、陳金
烈、李賢義，副主席盧溫勝、周安達源、俞培俤、柯達

權、施榮忻、王明洋、姚加環、陳聰聰、楊集文、王少
華、蔡毅、丁良輝、王大治、王庭聰、黃若虹、朱銘
泉、劉與量、許奇鋒、施清流、駱志鴻、傅森林、劉達

泉、黃友嘉、陳榮旋、佘德聰、鄭亞玲、黃少玉、佘英
杰、林智彬、顏培增、藍建平、王育民、黃自強，常務
副秘書長兼總幹事周珊珊等出席了團拜。

香港文匯報訊 （記者 沈清麗）香港福建社

團聯會昨日在北角會所舉行新春團拜酒會，

特區政府政務司司長林鄭月娥，中聯辦副主

任林武，外交部駐港副特派員胡建中，立法

會主席曾鈺成，民政事務局副局長許曉暉應

邀主禮，福建社團聯會主席吳良好與一眾首

長及近五百名閩籍鄉彥和社會各界嘉賓歡聚

一堂，共慶新春佳節，共商發展大計，展望

美好未來，氣氛歡快熱鬧。
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保良局董事保良局董事會新春團拜會新春團拜

香港文匯報訊（記者 鄺慧敏）
位於北角丹拿山、由香港房屋協
會推出首個非資助長者屋「雋
悅」，申請人昨日起開始揀樓。
房協昨日共安排電腦抽籤的首60
名申請者揀樓，但早上現場所
見，人流不多。有申請者認為，
樓價下跌或影響到場揀樓人數，
但指該屋苑交通方便，又為長者
提供安老服務，故即使租金較
貴，仍選擇租住。
房協由昨日起至下周二安排申

請人揀樓，昨早9時30分開始揀
樓。惟本報記者現場所見，整個
上午只有不足10名申請者到場揀
樓。年逾60歲的陳先生本身居於
港島東區自置物業，昨日挑選了
600呎、兩房一廳的單位，與妻子
居住，租住權費逾700萬元，每月
需繳交約3,000元管理費及服務
費。
他表示，雖然租金較貴，但自

己仍能負擔，而且該屋苑地理位
置優越、鄰近港鐵站，「吃東
西、買菜，別人來探望自己都很
方便」，加上設有安老及醫療服
務，可以安心居住。他續說，居
於南區的母親將會搬到「雋悅」
居住，計劃與自己居於同一樓
層，方便照顧。
82歲的李伯伯在妻子及兩名兒

子陪同下到場揀樓，並挑選了一
個500呎單位。他表示，現居於
灣仔唐樓，但樓宇沒有電梯，認
為該屋苑有長者及醫護設施，對

單位非常滿意。

房協：下月初公佈租住人數
房協發言人表示，由於「雋悅」的租住

概念新穎，申請人需諮詢法律意見後才會
簽訂租住文件，直至所有申請人揀樓後，
約3月初才會公佈租住人數等詳細資料。
「雋悅」共有588個單位，實用面積由
342呎至逾1,200呎，供60歲或以上長者申
請。去年12月截止申請時，共收到393份
申請表，佔整體單位67%。房協上月以電
腦抽籤方式決定申請人的揀樓次序，申請
人揀樓後有10天「冷靜期」決定是否租
住，餘下單位將會公開招租。
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拓嶼棄成見 凡事有得傾
陳茂波視察重點發展地 開放態度諮詢無前設

香港文匯報訊（記者 岑志剛）大嶼山發展諮
詢委員會報告建議，將大嶼山南部發展作生態保
育、康樂及綠色旅遊帶，發展局亦委聘顧問公司
進行「康樂及旅遊發展策略」研究，預期今年第
二季完成。委員會報告初步建議在14個地點，
包括欣澳、大東山、大澳、禪林保育區、貝澳、
水口等地，發展不同的戶外活動中心，吸引旅客
在大嶼山過夜，同時加強保育及避免大型發展。

陳茂波昨與傳媒考察貝澳及水口，在當地經營
水上設施十幾年的梁滿棠表示，歡迎發展南大嶼
山的康樂設施，認為可以利用環境優勢，打造新
景點。他指出，當地出入交通不便，僅能單程行
駛，周末人流旺時幾乎水洩不通，促政府改善道
路配套。他承認發展會影響生態，但認為當局現
時計劃，暫時不會帶來大破壞。
香港爬山單車協會代表Steve Coward表示，近

年本港爬山單車玩家倍增，但入門訓練場地欠
奉。他指出，爬山單車徑主要由人手建築，毋需
進行大型工程，料對環境影響輕微。
香港滑翔傘聯會公關袁偉傑表示，玩滑翔傘需

要空地進行升降，本港缺乏該類訓練場地，水口
幾乎沒有建築物，是理想地點。他指出，玩滑翔
傘要搭建起飛用的高台，但毋須大量砍伐樹木，
反而宜種更多草方便降落，相信對生態影響不
大。
另外，報告又建議興建動物農莊。當局透

露，會飼養較溫馴、可手抱的小動物，例如小
白兔，但重點是如何處理排泄物；而農莊傾向
交由非政府團體營運。

陳茂波昨日帶傳媒視察大嶼
山重點發展地點，早上先

到計劃發展成東大嶼都會的交椅
洲和喜靈洲水域視察，兩地將連
同梅窩將發展成本港第3個核心
商業區，並計劃以公路和鐵路連
接至港島西和大嶼山北面。

交椅洲建島減岸上破壞
土木工程拓展處指出，初步計
劃在交椅洲近岸填海建人工島，
盡量減少岸上的破壞。喜靈洲因
為擁有珍貴生態價值，只會在避
風塘及周邊水域適度填海，填海
範圍仍待研究決定，暫定面積由
600公頃至800公頃不等，料途
經航線將受影響，會研究如何保
持航道安全下進行填海，亦會與
業界保持溝通。
考察期間，分別有支持及反對
的團體到場請願。守護大嶼聯盟
召集人謝世傑認為，報告的建議
是利用香港人珍貴的自然資源，
變成接待旅客的旅遊設施，促政
府「放下屠刀」。聯盟又引述調
查指出，逾80%居民反對將昂坪
纜車伸延至大澳，指大澳現時已
有好多遊客，擔心再多人會失去
漁村原來景觀，影響居民生活。
有梅窩居民亦認為當局是假諮
詢，並無大眾參與，並批評政府
將自然環境變成大都會。
大澳鄉事委員會多名成員則
向陳茂波遞交支持發展的信

件。主席劉焯榮表示，大澳交
通不便，面臨人口流失，居民
只剩下約三千人，希望當局改
善道路設施，將大澳納入大嶼
山發展計劃。

盼最快年底有時間表
對於發展被指有預設框架，陳
茂波回應指出，諮詢時不能沒有
基礎，有關建議同時平衡發展及
保育，強調政府以開放態度進行
諮詢，不會有前設，未來將有兩
場公眾諮詢會，亦安排約見示威
者，希望大家放下成見，「什麼
都有得傾」，政府會先整合諮詢
期收集的意見，希望最快年底時
會有時間表。
報告又建議在北大嶼山走廊發

展經濟和房屋，包括機場島以北
商業發展、港珠澳大橋人工島、
東涌新市鎮擴建、小蠔灣車廠上
蓋；東北面的欣澳建議填海，作
休閒娛樂用途；南大嶼山則主要
保留作保育；將昂坪纜車接駁至
大澳等。
土木工程拓展署透露，當局

正進行有關昂坪纜車接駁至大
澳的研究，包括營運成本、昂
坪車站的選址、走線和技術性
評估等，料年底至明年初完
成，初步評估昂坪至大澳的路
段約為6公里，惟車站位置未有
定案，但必須是平地，也不能
太接近民居。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）大嶼山發展諮詢委員

會上月發表首份報告。發展局局長陳茂波昨日考察重

點發展地點時指出，報告建議同時平衡發展及保育，

強調政府以開放態度進行諮詢，不會有前設，希望在

年底推出時間表。他又指出，當局基本上掌握了由目

前至大約2030年的土地供應來源，但2030年後的計劃

卻未有，為了配合香港長遠的社會和經濟發展需要，

現階段應展開一些比較長遠的籌謀，整個過程中的公

眾參與亦非常重要。

報告倡14地建戶外活動中心
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